

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Un mes : : : : : :	0'50 pesetas.
Un trimestre : : : : : :	1'50 "
Número suelto : : : : : :	0'10 "
NÚMERO ATRASADO : : :	0'25 "

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	
Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	
Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : :	

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS	
(Pago adelantado)	
En primera plana,	0'20 pesetas linea
En tercera " "	0'15 " "
En cuarta " "	0'10 " "
Comunicados,	0'20 " "
Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.	

## ¿Qué es la República Federal?

Señores, después de todo, ¿qué es la República federal? Es aquella forma de Gobierno mediante la cual todas las autonomías existen y coexisten, como existen los astros en el cielo, sin chocarse jamás. En la República federal todo lo individual pertenece al individuo, todo lo municipal pertenece exclusivamente al Municipio, todo lo regional pertenece al Estado y todo lo nacional pertenece á la Nación. Y como quiera que en la ciencia política moderna todos estos derechos y todas estas facultades se encuentran completamente definidas y completamente clasificadas, ni padece el individuo, ni padece el Municipio, ni padece el Estado, ni padece la Nación de ninguna manera con una República verdaderamente federal.

Pero además, si esto es cierto, no es menos cierto también que, desde el punto de vista patriótico, aquí no hay más solución, no puede haber más solución, que la solución de la República federal.

¿No oíais ayer la elocuencia severa, enérgica, con que el Sr. García Ruiz pintaba los horrores del militarismo y de la Convención francesa? Si; se proclaman los derechos del hombre, se escriben en una Carta, se promulgan por todas las conciencias, se loan desde la tribuna, se extienden á los pueblos, y luego, como la individualidad humana se ha suprimido en aquella República, como se ha suprimido el Municipio, como se ha suprimido la federación, ya no hay más que una gigantesca tiranía: la tiranía del club sobre el Ayuntamiento de París; la tiranía del Ayuntamiento de París sobre la Convención; la tiranía de la Convención sobre la Francia, y se levanta el verdugo, que acaba con los girondinos, que son los federales; siega la cabeza de Dantón, que era la cúspide de la montaña; devora á Robespierre, que los había creado, y luego, entre los aullidos de la reacción, caen al pie de los thermidorianos, y, al fin y al

cabo, aquella unidad romana, aquella unidad antidemocrática, crea á Napoleón, que coge á la Francia, la ata á la cola de su caballo, la arrastra por los campos de batalla, la disuelve á los cuatro vientos, entre las maldiciones del género humano y la eterna reprobación de la Historia.

Yo siempre comparo la democracia francesa con la democracia americana. Yo no conozco democracia más ilustre por su nombre liberal, por su timbre histórico, que la democracia francesa. Yo no conozco democracia más moderna, más humilde, que la democracia americana.

La democracia ha sido educada en la enciclopedia y en la revolución, dándole su inmortal ironía Voltaire, y su inagotable elocuencia Rousseau; mientras que la democracia americana ha sido educada en un libro humilde de una sociedad primitiva, en el libro de la Biblia, lo democracia francesa ha tenido los primeros oradores del mundo: Mirabeau, el trueno; Vergniad, el orador griego; Dantón, el fuego de las grandes tempestades, y apenas se encuentra un orador en la democracia americana.

Los unos han discutido, han vivido, han luchado en el seno de esta Europa, y casi todos ellos pertenecen á la aristocracia de la inteligencia; los otros, pobres hijos de desheredados, han ido por la desembocadura de los rios ingleses, en medio de las tinieblas, perseguidos por los caballeros, á embarcarse para buscar en la religión de Calvino un espacio á su alma, un consuelo á sus dolores; han salido de Suiza y Holanda, se han embarcado en la barca *Flor de Mayo*, han cruzado los mares en medio de las tempestades y han llegado allí modestos y oscuros. Pero como tenían idea de la personalidad humana, como tenían idea de la federación, como tenían idea de la democracia, no han tenido cadalso ni terror; han tenido hombres que, á primera vista, eran medianos, pero que, federales, han fundado

la justicia en el derecho. La democracia francesa está suprimida del mundo; la democracia americana llena con su esplendor la faz del Universo.

Véase por qué yo quiero la República federal, y véase por qué yo *jamás, jamás, jamás, apoyaré ni defenderé una República unitaria.*

EMILIO CASTELAR.

(Fragmento de un discurso pronunciado en las Cortes en 1873.)

## ¡Alerta!

La reacción se apresta para tomar parte activa en el próximo Congreso Cultural que se ha de celebrar en esta villa; todos los elementos que dentro de nuestra región representan el espíritu de la época inquisitorial parece que quieren aprovechar la oportunidad que les brinda la celebración del mentado acto para ofrecer á Villanueva liberal el espectáculo de una invasión de clericales.

Sin embargo, se comprende la tenacidad, la constancia de que los elementos retrógrados hacen gala siempre que se presenta la ocasión, ya que van viendo que cada día las ideas nuevas se van abriendo paso, avanzando siempre para disipar las tinieblas de la ignorancia é iluminando las inteligencias con la luz de las antorchas de la libertad y del progreso.

Lo que no se comprende es el silencio, la apatía rayana casi en abandono de sus deberes, de los hombres y colectividades que se llaman progresivas, de las cuatro provincias catalanas, y no responden al llamamiento que se les ha hecho por par-